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市民张先生反映位于建设路桐柏路的 1
号线桐柏路站东南角的施工围挡里，最近总是
静悄悄的，丝毫没有工程建设的迹象。昨日，
记者赶到桐柏路站看到，长达100多米的蓝色
施工围挡里的确没有见到工人和正在运行的
施工机械。记者了解到，该围挡区域按照建设
计划建设的是桐柏路站出入口工程，而目前，
该工程却处于停滞状态。

据了解，7月中旬开始，桐柏路站进行站点
附属工程的建设，建设车站的出入口和风道

（风亭）。桐柏路站项目建设单位河南五建工
作人员杨晓敏告诉记者，桐柏路站将建设4个
出入口，分别是1、2、3、6号出入口，预留2个。1
号出入口位于建设路桐柏路西南角（工商银行
附近），2号出入口位于建设路桐柏路东南角（大
商广场附近），3号出入口位于2号出入口东，6
号出入口位于建设路桐柏路西北角（交通银行
附近）。东南角的围挡施工的是2号出入口和
3号风道，此次站点的 4个出入口从本月开始
建设后，预计完工时间在2012年中旬。

昨天早上，经历过早高峰，路口的交警和协
管员都很疲惫，但每个人都没有松懈。

说起岗长的责任，杨华民说，岗长要善于团
结，有组织能力和团队意识，更要能分清楚路口
的重点是什么。

据杨华民介绍，2009年，他成为“杨华民交
通示范标准岗”岗长后，针对该路口的通行状
况，给自己制定了几个计划，先期的重点放在了
保畅通上面。“措施再好无人跟进也是会打折扣
的。”杨华民说，人的因素很重要。该路口的限
左、信号灯配时调整等举措，在路口协管员和民
警的共同努力下，不到半年的时间，通行状况就

有了明显的好转。“这和每一个人的努力都分不
开。”杨华民说，路口的交通状况，30%取决于交
通协管员。

而现在，重点放在了规范路口秩序，保证行
人安全，也就是“呵护斑马线”上面，而这更需要
路口的每个参与者共同努力。“一个人的力量是
有限的，没有他们，这个岗的秩序不会像现在这
样。”

“每个路口都需要一个带头人，这很重要，
但是只依靠这一个人肯定是不行的。”杨华民
说，路口的交通秩序还需要大家的共同参与和
维护。

□晚报见习记者 鲁慧

本报讯 伴随着礼炮声的
响起，虽然天空依然下着小雨，
却没有影响港区公交600路开
通仪式的举行。

自8月1日起，航空港区通
往市区汽车客运东站的600路
公交车开通。600路公交车由
汽车客运东站至郑州航空港区
管委会站，沿途设 27 个站位。
线路开通不仅解决了富士康员
工和当地居民来市区难的问
题，而且刷卡乘车折扣优惠力
度很大——上车投币 5 元，刷
电子钱包需每次 4 元，月票仅
每次2元。

“公交百通卡”是郑州公交
总公司与百通社区共同发行的
新型公交卡，乘车功能与公交
IC 卡的 B 卡功能相同，但增加
了可以在大商超市、中石油加
油站、九街生活超市等1000余
家场所刷卡消费的功能，只要
卡内电子钱包余额充足就可以
代替现金支付购买商品，并享
受一定折扣。

“每个路口都需要一个带头人，但只依靠这一个人肯定是不行的”

杨警官很自豪：这个帅哥是我得意门生
花园路农业路口是交通示范标准岗，路口

秩序有目共睹，作为岗长，杨华民说，光依靠一
个人的力量是有限的，路口的交通秩序需要共
同努力。 晚报记者 张璇/文 周甬/图

26岁的毛旭辉是杨华民的得意门生，提起这
个小伙子，杨华民不止一次夸他“肯吃苦，踏实”。

“不仅是我，经常过路口的市民，还有网友，对他的
评价都很高。”

据杨华民介绍，毛旭辉以前在花园路与广电
路口执勤，他曾专程到路口去看毛旭辉怎样工
作。“我去过10多次，每次去都能看到他处于工作
状态。”杨华民说，他都是悄悄去的，发现毛旭辉每
次不是在劝导行人、电动车，就是在指挥交通，一

直在忙碌中。“有时候我会持续观察40多分钟，他
一直都很尽力。”

“我这都是跟杨老师学习的，要学的东西还很
多。”毛旭辉有点腼腆，他说自己是今年 3月份来
岗上执勤的。毛旭辉说，他头几天来花园路与农
业路口时特别“抓狂”，路况比较复杂，看到汹涌的
车潮人潮一时不知道怎么办好了，压力很大，在杨
华民的指导下才渐渐进入状态，很快适应了这里
的环境，“现在不会出现慌乱的状况了”。

1号线桐柏路站到中原东路站月底全线贯通

近日，很多市民发现桐柏路建设路郑州市轨
道交通1号线一期工程桐柏路站的站点出入口
在7月中旬已经开始进行围挡建设，但桩基建设
后，到现在却出现了站点停工的局面。昨日，记
者从地铁建设方了解到，因为管网迁改问题，桐
柏路站点配套建设的出入口、风亭等工程已经停
工，相关工程处于停滞状态。

晚报记者 李萌/文 白韬/图

路口的交通状况30%取决于交通协管员

桐柏路站是郑州地铁1号线工程自西向东
的第4座车站，该车站总长271米，未来将与规
划的地铁 5 号线实现换乘。目前，该站主体
结构部分已经全部完成，盾构部分也即将实
现贯通。杨晓敏说，由于各项工程的顺利推
进，今年 7 月 20 日，桐柏路站开始站点出入
口部分的施工。这也是地铁 1 号线 20 个站
点当中首个进行出入口施工的站点。

“现在出入口区域下方还有多条市政管线
和光缆在施工区域，因为没有迁改到位，就
影响到了工程施工。”建设方工作人员告诉
记者，目前地铁建设方也在和管线单位进
行沟通，尽快进行迁改。但随着工程的暂
停施工，半个多月的时间里，整个出入口施
工都在停滞状态，因此也将影响工程的推
进速度。

地下管线挡住了地铁施工

1号线各个站点工程的建设已到后期，地
铁隧道建设就成了目前的主要建设方向。记
者从郑州地铁1号线02标段项目部了解到，02
标段桐柏路站到中原东路站区间将在今年 8
月底实现全线贯通。

据了解，郑州地铁1号线02标段西起桐柏
路，东到中原东路上的金水河畔，全长 3.2 公
里。在 02 标段当中，既有自西向东方向的首
个“S”形区间碧沙岗站到郑州大学站区间，也

有市区内最大的站体——中原东路站。因此，
02标段是地铁 1号线西半部分难度最大的标
段。不过，即便是这样，施工方还是在克服了
重重困难后积极向前推进。

据郑州地铁 1号线 02标段项目负责人李
海生介绍，目前 02 标段盾构掘进已经接近完
成，本月底将全线贯通。另外，随着这些工程
的陆续展开，02标段所占的道路也有望在今年
年底前实现还路于民。

富士康港区通
往市区的600路公
交车开通了

在微博上，杨华民也多次提到毛旭辉很努力。
今年4月份，毛旭辉下班途经花园路农科路口事故现场，立即下车疏导，很快使路口恢复

了畅通。还有一次，毛旭辉上班时坐公交车路过花园路与广电路口，看到路口出现事故影响
了路口的通行秩序，他又下车进行了前期处理，之后才匆匆忙忙赶到岗上上班。“不是自
己执勤的岗位，可是他还尽心尽责，我觉得他很有责任感。”提起这事，毛旭辉摆摆手笑
笑：“其实这也没啥说的，我总要对得起这身警服。”

“小伙子特别踏实肯干，又能吃苦。”杨华民说，“有他在这儿我很放心”。

师傅：“有他在这儿我很放心”

民警毛旭辉正尽职尽责地在人流中疏导交通。

这里怎么没人干活啊？

地铁1号线02标段本月底全线贯通


